

Francophonie économique: plusieurs chambres de commerce, dont celle de Genève, s'associent

Communiqué, CCI France, CCIG, CPCCAF, CCI Wallonie, FCCQ

06.07.2022

Ce rapprochement vise notamment à positionner le français comme langue incontournable pour faire des affaires au plan international.

CCI France a profité de la première édition du Rendez-vous d'affaires de la Francophonie à Québec, événement réunissant des acteurs économiques francophones du monde entier, pour signer un protocole d'entente inédit entre les grandes chambres de commerce francophones à l'international.

Les signataires visent à créer un espace de discussions et d'échanges afin de stimuler leur réseau de chambres de commerce nationales, régionales, provinciales, territoriales et locales et leur vaste ensemble d'entreprises membres pour accroître les échanges économiques et commerciaux au sein du monde francophone.

CCI France s'est ainsi entourée de:

- La Chambre de commerce et d'industrie de Wallonie (CCIW);
- La Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG);
- La Conférence permanente des chambres consulaires africaines et francophones (CPCCAF);

- La Fédération des chambres de commerce du Québec (FCCQ).

Outre le rapprochement stratégique et la dynamisation des échanges, ce partenariat entend positionner le français comme langue incontournable pour faire des affaires à l'international.

«Le français est un puissant outil de développement économique qui vous ouvre les portes de marchés lucratifs partout sur la planète! Ce bel exemple de collaboration renforcera assurément le statut d'une francophonie dynamique et internationale et je me réjouis déjà des opportunités qui se présenteront aux chambres de commerce et entreprises québécoises conscientes de son potentiel» - Charles Milliard, président-directeur général, Fédération des chambres de commerce du Québec

«Les entreprises qui veulent se développer à l'export peuvent compter sur les chambres consulaires qui les accompagnent pour faire des affaires à l'international, particulièrement dans l'espace économique francophone qui compte notamment 25 pays africains parmi les 54 du Continent» - Christophe Eken, président, Conférence permanente des chambres consulaires africaines et francophones (CPCCAF)

«Les pays dont la langue est le français représentent 35% des échanges économiques des entreprises wallonnes. A nous de leur ouvrir de nouvelles perspectives concrètes à travers notre réseau de chambres de commerce.» - Philippe Barras, président, Chambre de commerce et d'industrie de Wallonie

«Les grandes Chambres de commerce francophones forment un réseau unique dans le monde au service des entrepreneurs. La signature de ce protocole d'entente est l'occasion de renforcer nos liens et de créer un collectif dynamique au sein du monde francophone, pour accélérer les échanges et les partages de bonnes pratiques et d'opportunités d'affaires. Au nom des 3,8 millions d'entreprises que nous représentons en France, je me réjouis de ce rapprochement utile et stratégique.» - Alain Di

Crescenzo, président Chambre de commerce et d'industrie de France (CCI France)

«Le français est la deuxième langue la plus parlée en Suisse, parmi nos 4 langues nationales; à cet égard, il est naturel pour la Chambre de commerce de Genève de défendre son usage, et ce d'autant plus qu'un idiome constitue également un levier économique de première importance. A ce titre, l'association des grands chambres francophones permettra de conjuguer nos efforts pour consolider l'espace francophone économique; elle nous paraît d'autant plus pertinente que Genève accueillera le Congrès mondial des chambres en 2023, lequel fera la part belle aux organismes francophones » - Vincent Subilia, directeur général, Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG)